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PROCÈS-VERBAL DE LA 246e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LE 9 JUIN 2018  
À LA PICASSE, PETIT-DE-GRAT 
 

 
  

 
 
PRÉSENCES :   

Conseillers et    
conseillères :     
  d’Entremont, Jeanelle - présidente intérim Argyle    
  Benoit, Alfred Pomquet  
  Breau, Jérôme Truro 
  Comeau, Lucien Halifax       quitte à 16 h 30  
  Cottreau, Marcel Clare 
  Craig, Marthe Halifax 
  Jacquard, Donald Argyle 
  Larade, Joeleen Inverness 
  Lavigne, Hélène Annapolis 
  LeFort, Léonard Inverness 
  LeFort, Marcel Sydney 
  Marchand, Louise Richmond 
  Middleton, Hank Rive-Sud  
  Samson, Blair– v.-président intérim Richmond 
  Surette, André Halifax 
  Thériault, Sophie Clare 

ABSENCES   
MOTIVÉES :  Gaudet, Kenneth - président Clare  
  DeViller, Clyde Argyle 

PERSONNEL :  Comeau, Michel directeur général     
  Goud, Audrée-Maude secrétaire du Conseil   
   Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATEURS : Amirault, Stephen agent d’éducation, MEDPE 
   Laflamme, Marie-Andrée coordonnatrice aux communications 
    

Samedi 9 juin 2018 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 
 Vérification du quorum 

À 9 h, en l’absence du président, la vice-présidente assume la présidence et ouvre 
la réunion régulière du Conseil et constate le quorum. Audrée-Maude Goud agit 
à titre de secrétaire d’assemblée.  
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2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Ajouts :  Point 5.4.  Priorités d’infrastructures du Conseil 
Point 10.9. Rapport C.D. Immigration 
Point 16.1. Représentant au comité du choix de nom de la nouvelle école à Halifax  
 

Suppression : Point 16.7. Demande de voyage de l’École Beau-Port 
 

Sophie Thériault, appuyée par Marthe Craig, propose d’adopter l’ordre du jour 
tel que modifié. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

3. APPROBATION DES PROCÈS-VERBAUX 
Réunion 243 (spéciale), Bureau central 

Sophie Thériault, appuyée par Jérôme Breau, propose d’adopter le procès-verbal 
de la rencontre spéciale du 17 février 2018 tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Réunion 245 (régulière), Centre scolaire de la Rive-Sud 

Un membre demande que l’on vérifie que la résolution 245-05 ne manque 
aucune information. Un suivi sera fait concernant ceci. Les membres adoptent 
tout de même le procès-verbal par la motion suivante. 

Marthe Craig, appuyée par Marcel Cottreau, propose d’adopter le procès-verbal 
de la rencontre régulière du 14 avril 2018 tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 
4.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 226, 227 et 228 
 Les suivis aux résolutions sont déposés. 
 
 
 

Résolution 246-01 

Hélène Lavigne, appuyée par Donald Jacquard, propose de nommer M. Blair 
Samson à titre de vice-président par intérim en remplacement de Jeanelle 
d’Entremont pour le restant de la réunion 246. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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5. AFFAIRES DU CONSEIL 

5.1. DATES RÉUNIONS DU CONSEIL JUILLET À DÉCEMBRE 2018 

 

 

 

 

5.2. ENCAN SILENCIEUX – CONGRÈS FNCSF 

 

  

 
 

5.3. CÉRÉMONIE DE COLLATION DES DIPLÔMES  
Les représentants du Conseil scolaire aux cérémonies de collation des 
diplômes sont identifiés. 
 

5.4. PRIORITÉS D’INFRASTRUCTURES DU CONSEIL 
Les membres discutent des priorités des infrastructures du Conseil suite 
à l’annonce du ministère de l’Éducation et du Développement de la petite 
enfance concernant les nouvelles écoles et les projets de rénovations. Ce 
sujet sera traité plus en profondeur en automne 2018. 

6. COMITÉ PLÉNIER 

Léonard LeFort, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil se réunisse 
en comité plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

M. Blair Samson préside le comité plénier 

Le comité plénier discute des points suivants : 
6.1. Budget 2018-2019 
6.2. Associations auxquelles le CSAP est membre 
6.3. Représentants du Conseil aux diverses associations 
6.4. Recommandations du président et de la vice-présidente - délégués 

Résolution 246-02 

Louise Marchand, appuyée par Léonard LeFort, propose que le Conseil 
adopte les dates suivantes pour les réunions de juillet à décembre 2018 :  
7 juillet / 22 septembre / 20 et 21 octobre / 1er décembre   
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 

Résolution 246-03 

Léonard LeFort, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire 
offre un cadeau d’une valeur de 250 $ pour contribuer à l’encan silencieux 
préparé par la Fondation Éduquer en français, qui aura lieu lors de l’AGA de 
la FNCSF en octobre 2018. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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7. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 

Hank Middleton, appuyé par Léonard LeFort, propose que le Conseil sorte du 
comité plénier et retourne en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Mme Jeanelle d’Entremont préside l’assemblée 

8. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 

La présidente par intérim indique que le Conseil a discuté des points suivants : 

6.1.  BUDGET 
L’administration commente le document du budget proposé 2018-2019 
qui se chiffre à 91 329 000 $. En termes de dotation, cela signifie 814,42 
postes EPT (équivalent temps plein), soit : 

 

 

 

 
 

6.2. ASSOCIATIONS AUXQUELLES LE CSAP EST MEMBRE 
Les membres reçoivent une mise à jour, à titre indicatif, des différentes 
associations auxquelles le CSAP est membre. 

 
6.3. REPRÉSENTANTS DU CONSEIL AUX DIVERSES ASSOCIATIONS 

6.3.1. C.D. IMMIGRATION FRANCOPHONE 
 
 
 
 
 

 524,73 postes syndiqués NSTU (enseignants en salles de classes, 
initiatives, administration, projets) 

 150,44 postes syndiqués NSGEU 
 70,25 postes syndiqués CUPE 
 62 personnes non syndiquées 
 7 personnes à l’Équipe de gestion 

Résolution 246-04 

Marcel Cottreau, appuyé par Léonard LeFort, propose que le Conseil scolaire 
acadien provincial accepte le budget 2018-2019, de l’ordre de 91 329 000 $, 
tel que présenté.  ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 

Résolution 246-05 

Blair Samson, appuyé par André Surette, propose de nommer Mme Hélène 
Lavigne à titre de représentante du Conseil auprès du Comité directeur de 
l’immigration francophone de la Nouvelle-Écosse 2018-2019 avec un mandat 
débutant en septembre 2018.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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6.3.2. C.G. UNIVERSITÉ SAINTE-ANNE 

 
 
 
 
 

 

6.3.3. C.A. FNCSF 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
6.4. RECOMMANDATIONS DU PRÉSIDENT ET DE LA VICE-PRÉSIDENTE 

6.4.1. DÉLÉGUÉ AGA ACELF 
 
 
 
 
 

Résolution 246-10 

Hélène Lavigne, appuyée par Marcel Cottreau, propose de nommer 
Mme Joeleen Larade à titre de déléguée à l’AGA de l’Association canadienne 
d’éducation de langue française (ACELF) qui aura lieu du 27 au 29 septembre 
2018 à Moncton, N.B.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 246-06 

Léonard LeFort, appuyé par André Surette, propose de nommer M. Blair 
Samson à titre de substitut à la représentante du Conseil auprès du Comité 
directeur de l’immigration francophone de la Nouvelle-Écosse 2018-2019 avec 
un mandat débutant en septembre 2018.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Résolution 246-07 

Louise Marchand, appuyée par Marcel LeFort, propose de nommer 
M. Donald Jacquard à titre de représentant du Conseil auprès du Conseil des 
gouverneurs de l’Université Sainte-Anne 2018-2019 avec un mandat 
débutant en septembre 2018.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 246-08 

André Surette, appuyé par Jérôme Breau, propose de nommer M. Léonard 
LeFort à titre de représentant du Conseil auprès du Conseil d’administration 
de la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF)  2018-
2019 avec un mandat débutant en octobre 2018.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 246-09 

Hank Middleton, appuyé par Sophie Thériault, propose de nommer M. Lucien 
Comeau à titre de substitut au représentant du Conseil d’administration de 
la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF)  2018-
2019 avec un mandat débutant en octobre 2018.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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6.4.2. DÉLÉGUÉS AGA FNCSF 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6.4.3. DÉLÉGUÉS AGA FANE 
En raisons que le CSAP est le Conseil hôte de l’AGA de la FNCSF et que les dates de 
l’AGA de la Fédération acadienne de la Nouvelle-Écosse (FANE) sont en conflit avec 
l’AGA de la FNCSF ainsi que de la réunion du Conseil du mois d’octobre, le Conseil 
n’est pas en mesure d’envoyer un délégué à l’AGA de la FANE du 19 au 21 octobre 
2018. 

9. PRÉSENTATION : LE DÉVELOPPEMENT SCOLAIRE ET COMMUNAUTAIRE 

Mme Juliana Barnard et M. François Rouleau font une présentation sur le 
Développement scolaire et communautaire. 
 

10. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 

10.1. RAPPORT DU PRÉSIDENT  
 Le rapport est déposé.  

10.2. RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 
Le directeur général souligne quelques points de son rapport.  

Résolution 246-11 

Hank Middleton, appuyé par André Surette, propose de nommer MM. Marcel 
Cottreau, Kenneth Gaudet et Léonard LeFort à titre de délégués à l’AGA de 
la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) qui aura 
lieu du 18 au 20 octobre 2018 à Halifax, N.-É.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 246-12 

Considérant que le CSAP est le Conseil hôte du congrès annuel de la 
Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) qui aura 
lieu à Halifax du 18 au 20 octobre 2018; 

Considérant que le CSAP aimerait encourager la participation de chacun des 
membres du Conseil au congrès de la FNCSF; 

Marcel LeFort, appuyé par Marthe Craig, propose que toutes dépenses 
encourues par les membres du Conseil associées au congrès annuel de la 
FNCSF, conformément aux modalités du Conseil, sortent des fonds des 
délégués du Conseil. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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10.3. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
 Le rapport est déposé.  

10.4. RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
 Le rapport est déposé. 

10.5. RAPPORT DU COMITÉ DES FINANCES 
 Le rapport est déposé. 
 
 
 
 
 
 
 

10.6. RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU C.A. FNCSF 
 Le rapport est déposé. 

 
10.7. RAPPORT DU DÉLÉGUÉ À L’AGA FPANE 

Le rapport est déposé. 
 

10.8. RAPPORT COMITÉ TRANSITION (PACE)  
Lors de la prochaine réunion du Conseil du 7 juillet 2018, le Conseil devra nommer 
son représentant au Provincial Advisory Council on Education (PACE). Les membres 
intéressés doivent aviser le président et la vice-présidente et la secrétaire du Conseil 
par le 30 juin 2018. 

10.9. RAPPORT DE LA REPRÉSENTANTE AU C.D. IMMIGRATION 
Le rapport est fait à l’oral.  

11. COMITÉ À HUIS CLOS 

Blair Samson, appuyé par André Surette, propose que le Conseil se réunisse à 
huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

M. Lucien Comeau quitte à 16h30. 

12. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Marcel LeFort, appuyé par Léonard LeFort, propose de mettre fin au huis clos et 
de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 246-13 

Marcel Cottreau, appuyé par Donald Jacquard, propose que le Conseil 
adopte la prolongation de deux ans du contrat 2013-2018 avec Stock 
Transportation Ltd, conformément au contrat 2013-2018. L’année scolaire 
2018-2019 signifie le premier terme de la prolongation de deux ans.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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13. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Le vice-président par intérim indique que le Conseil a reçu de l’information sur les 
cas confidentiels 2018-18, 2018-19, et 2018-20 ainsi que le rapport de suspensions. 

14. DÉPÔTS 
14.1.  CORRESPONDANCE 
14.2.  CALENDRIER SCOLAIRE 2018-2019 

15. PÉRIODE DE QUESTIONS 

Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 

- Transferts de l’École des Beaux-Marais à l’École du Carrefour 
- Sites pour les nouvelles écoles 
- Cours de français à longueur d’année 
- Programme Baccalauréat international (BI) au CSAP 

16. ÉCOLES DU CSAP 

16.1. REPRÉSENTANT AU COMITÉ DU CHOIX DE NOM DE LA NOUVELLE ÉCOLE À HALIFAX 

 

 

 

 

 

16.2. DEMANDE DE VOYAGE (rétro) : École acadienne de Truro 
    Université de Moncton, Journée portes ouvertes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Résolution 246-15 

Jérôme Breau, appuyé par Léonard LeFort, propose que le Conseil scolaire 
accepte rétroactivement la demande de voyage de l’École acadienne de 
Truro à la Journée portes ouvertes de l’Université de Moncton pour les élèves 
des 11e et 12e années, le 31 mai 2018. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Résolution 246-14 

Léonard LeFort, appuyé par Hank Middleton, propose que le Conseil scolaire 
nomme Mme Marthe Craig pour siéger au comité du choix de nom de la 
nouvelle école sur la péninsule d’Halifax. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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16.3. DEMANDE DE VOYAGE : École acadienne de Truro 
  Magic Mountain, Moncton, N.B. 

 

 

 

 

 

16.4. DEMANDE DE VOYAGE : École du Grand-Portage 
 Zoo, Magic Moutain, Splash Zone, Moncton, NB 

 

 

 

 
 
 

16.5. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire du Sommet 
 Zoo, Splash Zone, Moncton, NB 

 

 

 

 
 
 

16.6. DEMANDE DE VOYAGE : École du Carrefour  
 New York, NY 

 

 

 
 
 
 
 

Résolution 246-16 

Jérôme Breau, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École acadienne de Truro à Magic 
Mountain, Moncton, pour les élèves de la 6e année, le 21 juin 2018. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Résolution 246-17 

André Surette, appuyé par Jérôme Breau, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École du Grand-Portage au Zoo de la 
Côte Magnétique, à Magic Moutain et à Splash Zone à Moncton, NB, pour 
les élèves de la 6e année, le 22 juin 2018.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Résolution 246-18 

André Surette, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire du Sommet au Zoo de 
la Côte Magnétique et à Splash Zone à Moncton, NB, pour les élèves de la 
6e année, le 22 juin 2018.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Résolution 246-19 

Jérôme Breau, appuyé par Joeleen Larade, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École du Carrefour à New York, NY pour 
les élèves des 11e et 12e années, du 16 au 20 mai 2019.  
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 
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17. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 
 La prochaine réunion régulière se tiendra le 7 juillet 2018 à l’École Pubnico-Ouest,  

18. LEVÉE DE LA SÉANCE 

À 16 h 50, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Joeleen Larade propose 
de lever la séance.  

 

 

 

 

 

 

 

_________________________________________                      _________________________________________     
Jeanelle d’Entremont, présidente par intérim                Audrée-Maude Goud, secrétaire du Conseil  
 


